

# Noticiero de Soria

Fundador: PASCUAL P. RIOJA

Dirección, Administración y Talleres: PLAZA DE AGUIRRE, 9

AÑO DE FUNDACION: 1.888 II Hoy Lunes 26 de Junio de 1939 II NUMERO DE HOY 6.000

## España en el extranjero

Son muchísimos los periódicos de Europa los que en estos días dedican grandes editoriales, para ocuparse de España. Y entre esos periódicos, no podía faltar alguno de los demás destacados en ironía, que en sus reportajes y crónicas nos tratara con acritud y manifiesta parcialidad.

Les duele y como no el triunfo rotundo y victorioso que hemos obtenido con las armas en todos los campos de batalla que nos invadieron y ni disimular pueden el dolor que les causa y la decepción que les produce semejante fracaso y hasta parece dejarse vislumbrar en sus ataques, como si les costara llegar a convenirse de esta realidad sin ocultación posible.

Muy poco, casi nada nos importan sus juicios apasionados, en cuanto que tenemos una fe ciega y una confianza absoluta en nuestro destino; esto lo saben ellos también, aunque quieran disimularlo con sus campañas periodísticas que lanzan a la publicidad, y tampoco ignoran que contamos con la figura insigne de un Caudillo, que no le tembló la mano en las horas más difíciles de la guerra y que no le puede temblar ni mucho menos ahora en las tareas de la paz, por que confía en su Ejército disciplinado y valeroso con el que está identificado, confía en las tradicionales epopeyas gloriosas de España y en su pueblo idolatrado, al que nada le arredra el sacrificio, por que está ya convencido de que no puede haber otro que le supere en magnitud de salvajismo y crueldad, al soportado en los años de esta Santa Cruzada que no disponíamos de otros elementos de combate que la buena voluntad y el mejor deseo, que corrían parejas en unión de esa juventud luchadora que dijo que vencería y venció.

La hermandad, el sacrificio y la abnegación de todos los españoles con un desprendimiento de fuerza edificante, se ganó la Victoria de Bilbao que fué la decisiva en esta guerra, se lo ha dicho el Caudillo a los bilbaínos y esta en una verdad que nadie puede desmentirla.

El resurgir de la Historia de España, les hace hoy grandes sombras a los pueblos que creyeron en su fulminante destrucción, les impone respeto y se admiran con sobrado temor, del nuevo rumbo futuro que la pueda encauzar en sus actividades, despues del rotundo méntis que acaba de dar al mundo.

Han sido tantos los enemigos que hemos tenido al frente de la contienda, en la que fracasó el marxismo y tan desigual la lucha empeñada, que jamás la chusma bolchevique pudo hacer cálculos de desventaja en sus planes, por que todos ellos les ofre-

cian seguridad absoluta que se trocó en desaliento, en cada uno de los episodios, que al fin acabaron con el riduoso descalabro que les hizo huir en precipitada fuga, para aposentarse en territorio extranjero, desde el que ahora están fraguando algún nuevo intento revolucionario que acabe con su existencia.

Cuando se teme es por algo y si a esos pueblos europeos les impacienta ahora nuestra actividad desembarazada, en la que resplandece el gran poderío de dominio que adquiere, que hagan examen de conciencia y si esta no les acusa, ni les imputa cargos de ninguna clase, pueden estar seguros de toda contingencia que los menosprecie, por que España no siente animosidad contra ningún Estado, lo que tiene es, que tampoco transige ni tolera intromisiones de nadie que le resten valor a su patrimonio bien conquistado, ha llegado a su mayor edad y se administra por sí sola y sin necesidad de tutores espontáneos.

Que tomen buena nota de las decisiones de España esos periódicos extranjeros, y, desechando de su mente febril el desasosiego que les ha producido nuestra Victoria gloriosa, desistan de la ilusa pretensión de servirnos de cicerones en estas tareas de la paz comenzada; no los necesitamos, ni queremos utilizar sus servicios, que procuren administrarse así mismo, que les será mas provechoso, mas eficaz y menos difícil.

IGNORAMTIUS

## LA SIEGA

Está en plena actividad la campaña. El culto a Ceres, ópima y ubérrima, tiene ahora terrible intesidad de rito. Cuadrillas de labriegos se diseminan por la inmensa planicie. El sol les dora las espaldas y recorta sobre la tierra sus sombras tan rotundas y negras que parecen dibujadas con tinta china. Y se les vé hundidos, perdiéndose en la llanura que semeja un mar de olas rubias de mieses. Esta es Castilla. Tierras que dan pan y hombres que solo de la tierra lo sacan.

Tierra llena de espigas o de vides; no hay flores, el sol las quemó. El horizonte es recto; ni una rosa al borde de un camino, ni la curva audaz en la lejanía.

El sol que fecunda la matriz del terreno le ha adormecido, le ha hundido el alma en el letargo de la siesta. Sol de Castilla. Es este sol fúlgido y bárbaro que llega en cataratas de fuego y dá a las rastrojeras apariencias de láminas de oro pálido.

## PALABRAS OIDAS Y REDICHAS

¡Disciplina! ..

¡Servicio! ..

¡Sacrificio! ..

Muy hermoso, dicho y redicho. Lo hemos leído en la propaganda de Falange Española, y de la unificada F. E. T.; las hemos oído repetidas veces por la «radio»,—en la tarde del 19, día de la Victoria, las oímos al Sr. Sancho Izquierdo y Sr. Calamita, por la de F. E. T. de Zaragoza—; las hemos visto hecha realidad en muchos casos; pero, en cuántos no las hemos visto brillar por su ausencia.

Esperamos que nadie llame a estas manifestaciones fruto de derrotismo, que nunca hemos sentido, ni practicado; que las vean como afán de buscar la superación en todos los españoles; sobre todo, en aquellos que no quieren ver los millares de cadáveres que lo fueron, por practicar totalmente estas consignas; sobre los que aspiran a creer y a encaramarse sobre estos cadáveres, importándoles menos esta ruina que el afán personal de *mandorroteo* y predominio sobre los demás; porque a tiempo supieron vestir una boina roja, o una camisa azul, con las que cubren su ponzoña liberal, y la antipatria, que antes sintieron en sus emponzoñados corazones, ¡quién sabe con que fines!

Es muy fácil, y, al principio lo fué más, hacerse con cualquiera de esas dos patrióticas y honrosas prendas, que santificaron los mejores con la entrega de sus vidas.

Por amor a ellos, que han de ser «nuestros rectores»; por amor a Dios y a España por los que cayeron, es forzoso depurar las camisas azules y boinas rojas, en todos los pueblos, en todas las urbes; porque los que las usen para cubrir su inmundicia espiritual, manchan y denigran a los que las visten con toda honra.

Por disciplina, por servicio y sacrificio, que los que no sientan con diafanidad y practiquen con firmeza este trilema, se aparten voluntariamente, para que salgan limpios y efectivamente patrióticos los gritos: ¡ARRIBA ESPAÑA! ¡VIVA SIEMPRE ESPAÑA!

«J. C. y E.»

Es tan fuerte este sol de mediodía en Castilla, que su agresivo centelleo desvanece el color del cielo. El azul se debilita y esfuma, y es en toda su comba extensión vencido por el oro del sol, un sol sin rayos de círculo, neto como una ardiente moneda, que más que alumbrar baña, empapa, envuelve y calcina la tierra. La tierra que parece rendida, sumisa, plana, brindando a la ardiente caricia su piel morena y rojiza, en cuyos surcos, como de venas que se abriesen, han brotado mares de es-

## La potencia naval italiana

LONDRES.— La pasada jornada de la Marina italiana ha sido objeto de mucha atención por parte de la Prensa inglesa, que puso de relieve cómo el régimen fascista tiene en la mente del pueblo italiano la importancia del mar en los destinos de Italia.

Los observadores ingleses hacen notar que esto coincide con el más vasto programa de construcciones iniciado jamás por Italia, y el «Sunday Times» pone de relieve que un aspecto particular es la tendencia a construir un tipo de nave que pueda operar en el Océano, a largas distancias, sin necesidad de aprovisionarse, mientras que hasta ahora la flota italiana había sido eminentemente mediterránea, es decir, adecuada para operaciones en un mar donde cualquier punto no dista más de dos días de navegación desde la base.

Los submarinos de 1.000 toneladas podrían operar desde Italia hasta ambas Américas; al Occidente, y, tomando como base Mogadiscio, podrían llegar hasta Ceylán, en el Océano Indico.

Los técnicos dicen que los nuevos submarinos italianos pueden tener un radio de acción de 4.500 millas, y los mayores de éstos tienen 14 lanzatorpedos y dos cañones de 5 pulgadas, que es el tipo de armamento más pesado que se haya colocado jamás en una unidad submarina.

Italia, rodeada de mar por tres de sus lados, al punto de ser, prácticamente, poco menos que una isla en el Mediterráneo, tiene que proyectar sus actividades hacia el mar. Por ello, sobre todo después de la conquista del Imperio, debe poseer una Marina de guerra que en cualquier momento pueda responder a la necesidad de proteger sus costas y defender sus vitales líneas de comunicación.

En estos años la marina italiana viene realizando un programa que acrecienta notablemente su eficacia.

Italia dispondrá bien pronto de 8 naves de línea, bien armadas y de construcción reciente; 34 cruceros modernísimos, 148 cazatorpederos y torpederos y 121 submarinos.

La principal características de la Marina de guerra italiana consiste en la notable velocidad de todas sus unidades y en la extraordinaria eficacia de sus medios bélicos. Citaremos un solo ejemplo: El cazatorpedero «Regolo» desarrolla una velocidad de 41 nudos por hora. Esta velocidad es superior a las de todas las demás naves de la misma categoría del mundo entero.

pigas y exhuberancia de pámpanos.

MIQUEL ANGL

## Discurso del Generalísimo desde el Ayuntamiento de La Coruña

Queridos coruñeses, gallegos todos que me escucháis. En estos instantes de emoción en que desfilan las tropas vencedoras y tras ellas la Galicia triunfal, siento la emoción de estos momentos, porque cuando veo un soldado curtido y mojado siento pasar estos tres años de la historia de España. Esos hombres que desfilaron son los mismos que en días tan crudos como éste poblaron las trincheras, se enterraban en el barro y mantenían la centinela eterna en nuestra España contra las hordas de Moscú. (Inenarrable ovación).

Esta victoria que ha conmovido a España y os conmueve a vosotros, gallegos míos, está tejida de sacrificios, de dolores, de grandes heroísmos. (La multitud prorrumpe en aplausos y lanza el grito de ¡Franco, Franco, Franco! y ¡Viva España!)

A Galicia le corresponde un puesto de honor porque fué la región que ha dado más hombres. (Una voz: a Franco. Una ovación general acoge la oportuna interrupción a los gritos de ¡Franco, Franco, Franco! y ¡Viva España!)

Y por ello la que ha tenido más parte en el dolor, en el desprendimiento y en el sacrificio, pero también la más modesta. Pocos saben lo que han dado sus cuatro provincias porque detrás de sus ríos humanos marchaban los ricos productos de la tierra, caminaba la España campesina, que desfila con gaitas y tambores, la España que no recibió nunca... (Vibrantes aplausos interrumpen al Caudillo). Esa España sencilla y tradicional que guardó nuestros tesoros espirituales sin contaminarse de las democracias ni del liberalismo, la España hidalga, la de los brazos fuertes, la España de los hijos guapos, la España de las Divisiones gallegas, la España recta, la España gallega. (Una ovación ensordecedora acoge estas sublimes palabras del Caudillo a los gritos de ¡Franco, Franco, Franco! Las aclamaciones se suceden durante algunos minutos).

Por eso en estos momentos en que nuestros corazones se desbordan de entusiasmo por el resurgir de España yo os traigo aquí el homenaje de todas las provincias, que aquí hubo una nueva Covadonga y de aquí salieron las filas de hombres sin discutir, para los frentes, y son las que se enfrentaron en los riscos asturianos, las que vencieron en Aragón y Andalucía. Y la fecunda Galicia, la fecunda España, la España dorada, tostada y campesina es la que resurge, la que invadió las llanuras, la que llevó la sencillez de los corazones, la modestia de sus personas a clavar la bandera de España donde estaba más emponzoñado el comunismo.

Y este sacrificio de las madres, este sacrificio de los gallegos, el desprendimiento de esta tierra bendita, fecundada por esta lluvia que nos molesta, pero que es mies y trigo en los graneros, que son patatas para el mañana... (Grandes aplausos de la muchedumbre).

Esta es la España hacia la que volvemos todos los ojos, la del resurgir, la que no conoce tibiezas ni debilidades y la España que vamos a poner en marcha con esa juventud tocada con boina roja, amapolas en los campos y sangre de heroísmo en los campos de batalla, esas camisas azules, bordadas con flechas en seda, pero también con sangre al aliento de esos corazones que las llevan y que son trabajo en la tierra, brazos musculosos en la fragua y manos que se encrispan en las redes. La España futura, la España de trabajo, la campesina, la marinera... (¡Ovación imponente y de nuevo la muchedumbre prorrumpe en gritos de Franco, Franco, Franco!)

Yo no quisiera terminar mis palabras sin recoger este entusiasmo para las madres españolas, para las que ofrendaron sus hijos, para las que dieron sus esposos, sus padres y sus hermanos, el homenaje a los grandes a los héroes, a los caídos, que son nuestro tesoro porque son los que mandan marcando el camino y ¡ay del que se desvíe! Esa es la senda de España dictada por nuestros muertos e impuesta por los mártires. Todos juntos, todos unidos, sin importarnos el sacrificio, porque va la bandera de España que va a hacerse una, grande y libre.

## Azaña agredido a tiros

### El autor del atentado es un mutilado rojo

Paris.—El corresponsal de «Le Journal» dice saber que en la frontera franco-suiza ha sido agredido a tiros de pistola el extirano español Manuel Azaña.

El agresor es un mutilado de guerra del ejército rojo, el cual vació el cargador sobre los cristales del coche blindado en que viajaba el fugitivo, mientras le motejaba con durísimos dictiones.

La intervención de la Policía impidió que el frácundo ex miliciano consumara sus propósitos. Fué detenido.

### El gran crimen marxista

## Cuarenta mil niños fueron llevados al extranjero por los rojos

BURGOS.— Estadísticas debidamente comprobadas acusan, en cifras redondas, el número de 40.000 niños arrebatados por los rojos de sus hogares y llevados al extranjero durante la guerra.



## Nueva York, enteramente en manos de los judíos

El Gobernador del Estado de Nueva York, que es el judío Lehman, acaba de firmar un nuevo decreto, mediante el cual ya no tropezarán con ningún obstáculo los judíos para apoderarse totalmente de la vida económica del Estado y de los puestos dirigentes.

El decreto prohíbe que el hecho de ser de distinta raza, color o religión, pueda impedir a cualquiera el ser funcionario del Estado o trabajar en un departamento político. La prohibición se extiende, además, a todas aquellas instituciones u organismos, que en cualquier forma tengan alguna relación con la vida del Estado, incluyendo en este concepto a toda la vida comercial, el teatro, el cine, las fábricas etc., etc.

Si cualquiera cree que por un motivo racista no ha obtenido el puesto que solicitaba, no necesita más que presentar su protesta ante una comisión judía, nombrada a este efecto, y si esta comisión juzga que en efecto sólo ha sido un motivo racista la causa de que el demandante no obtuviera su puesto, la industria o fábrica demandada habrá de pagar una multa además de internizar al demandante. En el comentario puesto por el mismo Lehman al decreto, se dice que el mismo tiene por fin hacer desaparecer toda diferencia de raza, color o religión.

Como es natural, el decreto en cuestión abre las puertas a los negros, de los cuales cerca de un millón viven en Nueva York.

## Llegan a Oviedo doce mil quinientos peregrinos

El domingo llegaron a Oviedo 12.500 peregrinos. Llevaban banderas y estandartes nacionales, del Movimiento y religioso. Hizo su presentación a la Virgen el provisor. Seguidamente los grupos regresaron a sus pueblos.

Se ha hecho la ofrenda a los Reyes Caudillos por el Patronato de Reconstrucción de la catedral. El Obispo leyó el pergamino haciendo promesa formal ante la tumba del Rey Casto fundador de la Catedral, de terminar las obras.

Los obreros que trabajaban en la Cámara Santa hicieron ofrenda de sus herramientas.

*Ayuda del pueblo español, al pueblo español es «AUXILIO SOCIAL».*

*Sus cocinas de Hermandad reparten comidas calientes en la pulcritud de unas angarillas que llevan a los hogares necesitados vigor de alimento sano y hondo sentido de dignidad. «AUXILIO SOCIAL» realiza la voluntad del Caudillo. «Ni un hogar sin lumbré, ni un español sin pan.»*

## A San Juan Bautista

Como el lucero hermoso que precediendo al día la luz y la alegría anuncia bienhechor, tal, oh Bautista santo, a Cristo precediste, anunciando al mundo triste la luz del Redentor.

Luz que el Señor al hombre mostrar por grados quiso, por ser, oh Juan, preciso romper su noche así: que estaba ciego el mundo, y ciego no podía sufrir de lleno el día, pero por grados sí.

Tú pues, lucero hermoso, que al mundo así alumbraste, y así le preparaste a contemplar el sol: alúmbrame en las sombras que triste y ciego toco, venciendo poco a poco mi noche en tu arrebol.

MIGUEL AGUSTIN PRINCIPAL

## La finca donde se editaba "El Socialista" para la Beneficencia de Madrid

Va ha ser exhumado un expediente de un gran escándalo político del Ayuntamiento madrileño del Frente Popular.

Madrid.—La finca donde se editaba «El Socialista», que fué objeto de un legado formalizado hace muchos años por un industrial cortidor de Madrid, pero que los socialistas la dedicasen a establecimiento de enseñanza y que estos la utilizaron para la instalación de sus talleres y servicios para la edición de «El Socialista», pasará a incrementar el patrimonio de la Beneficencia provincial de Madrid, en cumplimiento de una de las cláusulas que figuran en la escritura de donación, que prescribía se destinase a fines benéficos y de enseñanza en el caso de que los socialistas no hicieran uso de la citada finca.

### El expediente de los mas grandes escándalos políticos

Madrid.—Va a ser publicado el expediente instruido por Salazar Alonso, en relación con los más grandes escándalos políticos, en los que fueron actores destacadísimos Pedro Rico y otros jerifaltes de la nefasta situación republicano-socialista.

Este expediente fué recogido y archivado al advenimiento al Poder del Frente Popular, habiendo sido éste uno de los motivos que los rojos tuvieron para fusilar vilmente al ex-ministro Salazar Alonso.

# VIVA FRANCO

## Funeral a MUGA

Costeado por el Excmo. Ayuntamiento de Soria, el próximo martes a las once de la mañana se celebrará en la Iglesia de Nuestra Señora del Espino un solemne funeral por el eterno descanso del Teniente Coronel de la G. C. Don Gregorio Ignacio Muga, salvador de Soria.

El Excmo. Ayuntamiento, invita a todas las Autoridades locales, representaciones y pueblo en general, a la asistencia a este acto piadoso pidiendo en el por el alma del invicto Teniente Coronel, que con su arrojo y valor supo evitar a Soria y la provincia días de horribles martirios.

Felicitemos a nuestro Concejo por un acuerdo tan plausible y acertado que el pueblo se une a él de todo corazón.

## El Gobierno británico tiene grandes deseos de llegar a un acuerdo con el del Generalísimo Franco

Londres.—El ministro de Relaciones Exteriores de la Gran Bretaña, lord Halifax, ha contestado por escrito a una interpelación que le ha sido hecha en la Cámara de los comunes a propósito de la reanudación de relaciones comerciales entre Inglaterra y España.

En la interpelación se preguntó al ministro si el Gobierno había tenido en cuenta la declaración hecha por el ministro de la Gobernación español, Sr. Serrano Suñer, cuando dijo que España frustraría todo intento de bloqueo de determinados países extranjeros.

En su respuesta escrita dice el señor Halifax, que efectivamente, había sido tenida en cuenta por el Gobierno la declaración del señor Serrano Suñer, así como también los discursos del Generalísimo Franco el 5 de Junio y el 20 de Marzo pasados.

Lord Halifax añade que la Gran Bretaña no tenía nunca intención ni ha adoptado ninguna medida encaminada a crear dificultades al comercio español.

Las relaciones entre España e Inglaterra—sigue diciendo el escrito—tienen una larga historia amistosa y el Gobierno británico desea que dichas relaciones queden normalizadas en el más breve espacio posible de tiempo.

El Gobierno británico desea llegar a un acuerdo con el Gobierno del Generalísimo Franco para resolver no sólo el problema del intercambio comercial, sino también el de las deudas pendientes entre los dos países y está dispuesto a adoptar las medidas necesarias para que el comercio entre España y la Gran Bretaña alcance lo más pronto posible su antiguo nivel.

El Gobierno británico ha expresa-

## El licenciamiento de los individuos pertenecientes al reemplazo de 1935

BURGOS.—Se ha firmado la orden disponiendo el licenciamiento de los individuos pertenecientes al reemplazo de 1935. Se llevará a cabo en las mismas condiciones que para los reemplazos anteriores y el plazo fijado será del 3 al 10 de julio próximo.

## Ecos y noticias

### Por el alma de don Gregorio Muga

En el día de hoy se han celebrado en la Iglesia de Nuestra Sra. del Carmen varias Misas por el alma del pendoroso Teniente Coronel de la G. C. D. Gregorio Ignacio Muga, que tanto bien prodigó a Soria y su provincia en los difíciles momentos en que estalló el movimiento contra el marxismo.

Infinidad de personas piadosas han asistido, elevando oraciones por el eterno descanso al alma, del que fué salvador de Soria.

### La Virgen de la Blanca

Este año ha llegado por fin que a la Virgen de la Blanca se le rindan los honores de la tradición.

Nuestro Excmo. Ayuntamiento ha hecho juntamente con las Autoridades eclesásticas que la Virgen salga procesionalmente y se celebre en su honor la función tradicional.

### Grato saludo

Hemos tenido el gusto de saludar en esta Ciudad a la distinguida señora doña Dolores Granados viuda de Sánchez-Malo, quien ha llegado de Madrid acompañada de su hijo don Félix, culto abogado de esta localidad.

Deseamos a doña Dolores grata estancia en Soria.

### En Vísperas de Fiestas

Apesar del cielo grisáceo, la gente moza prepara monturas y atacolas para «La Saca» hay entusiasmo y animación para nuestras fiestas, lo que hace falta es Sol pues de lo demás hay de todo.

### El día de San Juan

Como de costumbre tradicional, la mañana de San Juan salieron varios grupos de jóvenes con la sana intención de ver salir el Sol en dirección a la Pradera de San Saturio.

El día no se prestó ni aun para tomar chocolate a gusto, el día necesitaba braserío mas bien, después de haber nevado en las sierras.

do ya estos deseos y espera la respuesta del Gobierno español esperando que ésta sea comunicada en fecha próxima.

## Fallecimiento

El día 21 del actual falleció en la villa de Aguilar del Río Alhama (Logroño) el respetable señor D. Vicente de la Portilla González, persona muy querida en aquella región y padre de nuestro querido amigo D. Emilio de la Portilla.

Sentimos la desgracia ocurrida y acompañamos en el sentimiento al Sr. de la Portilla, hermanos y demás familia.

## Misas Gregorianas

El día 27 del actual, a las 10 de la mañana darán comienzo, en la iglesia de Santo Domingo, las misas gregorianas, en sufragio del alma de don José Antonio Otero Rodríguez (Q. E. P. D.)

## Aniversario

El día 24 del corriente cumplió el tercer aniversario del fallecimiento del buen soriano don Sixto Morales García.

Renovamos nuestro sentido pésame a su desconsolada viuda doña María Manuela García Revuelto, hijos y demás familia.

## Merecidos elogios

Hemos oído hacer merecidos elogios del elocuente predicador en la novena del Sagrado Corazón de Jesús D. Aristónico Ursa, Ministro Procurador en el Colegio de Aranda.

Muy de verdad le felicitamos así como lo hacemos gustosamente a su pueblo natal Hoyales de Roa (Burgos) de donde ha salido tan eminente sacerdote.

## Enfermo mejorado

Se encuentra bastante mejorado de su indisposición y después de cruenta operación nuestro distinguido amigo y paisano D. Manuel Velaz de Medrano, Comandante del Ejército.

Celebramos mucho su buen estado de salud.

## Fiestas en Morón de Almazán

El día 24 del corriente dieron principio en la importante villa de Morón sus fiestas en honor a su excelso Patrono San Juan Bautista. Dichas fiestas se celebran desde el 24 hasta el 26 inclusive, con solemnidades religiosas, y bailes populares amenizados por la Banda de Música Municipal de Burgo de Osma y varios festejos mas.

La gran afluencia de forasteros da extraordinaria animación a estos simpáticos festejos.

## De la Argentina

Hace breves días, han llegado de la Republica Argentina D. Antonio Roper, acreditado fabricante en aquella Metropoli, acompañado de su distinguida esposa é hijos

Después de unos días en Soria han pasado a Logroño de donde regresaron a esta ciudad con objeto de pasar el verano.

Sean muy bien venidos.

## La novillada de Calderas

Han sido repartidos los programas de esta novillada en la que figuran conocidos diestros que al parecer vienen dispuestos a agradar al respetable, y dar una buena tarde si los novillos de Clairac responden como es de suponer.

Asegurase que Parrao, ha obtenido grandes éxitos en Talavera y Alicante.

—Que así sea en Soria.—

## Tesorería de Hacienda de la provincia de Soria

Próxima la apertura de la cobranza voluntaria por el concepto de Patente Nacional de Circulación de Automóviles, se pone en conocimiento de los señores contribuyentes de dicho impuesto, la obligación en que se encuentra de renovar la Patente correspondiente al segundo semestre del año en curso dentro de los primeros días del mes de Julio en evitación de incurrir en recargo.

Con respecto a los matriculados, dados de alta durante el primer semestre, se les advierte también la obligación de recoger la Patente respectiva al igual que los que hayan figurados en matrícula.

## Guerra a los «Zulus»

Todos los ciudadanos conscientes no deben permitir desmanes de los «Zulus» que son la Semilla peor de los pueblos y ciudades.

Es necesario ayudar a las Autoridades delatando los desmanes destructores de esa gentuza cuyo mayor gusto es destrozar cuanto sea útil. Cuantos nombres se nos proporcionen los iremos publicando.

## El tiempo

El pasado sábado pareció iniciarse un invierno entre lluvia, frío y cielo gris.

Parece ser que este año el verano no quiere cuentas con nosotros y francamente lo sentimos mucho.



Tip. «Noticiero de Soria»

**Eloy Amestoy Berdonces**  
MEDICO Y DENTISTA  
RAYOS X.

Construcción de dentaduras en oro, cauchó, etc.  
GENERAL MOLA.—9.-1.º SORIA.  
Consultas de 10 a 1 y de 3 a 7, (excepto los Domingos y días festivos)

# NOTICIERO DE SORIA

PROPIETARIOS

El mejor purgante. - Aguas minerales naturales de

AVISO

Vda. e Hijos de R. J. Chavarri

**C A R A B A Ñ A**

Rechácese como falsa toda agua que se venda fuera de sus botellas originales y cerradas

Lealtad 12. - MADRID

Depurativas - Antibiliosas - Antiherpéticas

## Banco Español de Crédito

Servicios Centrales: Burgos

400 Sucursales y Dependencias en la Península y Marruecos

Ejecuta bancariamente toda clase de operaciones mercantiles y comerciales.

Esta especialmente organizado para la financiación de asuntos relacionados con el comercio exterior.

Atiende con preferente interés las operaciones relativas al «SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO.»

Una Patria, Un Estado, Un Caudillo,



Compañía Española de Seguros

Tiene el honor de poner en conocimiento de su distinguida clientela que al objeto de ampliar sus oficinas centrales, ha trasladado la Dirección para la zona Nacional al edificio de su propiedad en Bilbao, Arenal 3. Teléfono 12040.—Apartado 634 donde continúa realizando toda clase de seguros.

- Seguros de Incendios.
- Seguros de Accidentes.
- Seguros de Vida.
- Seguros de Transportes.
- Seguros de Robo.

Subdirección de Soria,— General Mola 2.



**BANCO HISPANO AMERICANO**

Capital autorizado  
200.000.000 pesetas

Capital desembolsado  
100.000.000 pesetas

Reservas  
70.500.000 pesetas



La felicidad es patrimonio de las familias sanas.

La vida del hogar exige de la madre y de la esposa una vigilancia severa y constante. Una mujer, consciente de su deber, ha de evitar los evanescentes fatales de la Anemia, Inapetencia, Raquitismo, Neurastenia y Agotamiento, sólo existe un remedio eficaz y seguro: el poderoso Jarabe de

### HIPOFOSFITOS SALUD

Reconstituyente - regenerador de la sangre; tónico para niños y adultos debilitados por un desarrollo rápido; estimulante del apetito; restaurador de las fuerzas para las muchachas adolescentes y hombres agotados por el trabajo o por excesos; elixir de vida para los viejos y sosten de la mujer en los embarazos difíciles y durante la lactancia.

Aprobado por la Academia de Medicina. Puede tomarse en todo tiempo. Es inalterable. No se vende a granel.



## NOTICIERO de SORIA

Suscripción al año 4 pesetas 99 céntimos. - Se hacen toda clase de impresos -. Redacción y Admón. Aguirre, -9

¡Anunciar es vender!

### ALMACENES DE SAIZ

Alpargatas. - Coloniales. - Vinos y frutos del País

**JABON ASEO**

SORIA

VENTA EN FARMACIAS Frasco: 5'05 (timbres incluidos)